# スモウはエキサイティング

## 中大相撲部の猛稽古を見外国人留学生が

第1体育館の地下に下りる。ドア 第1体育館の地下に下りる。ドア 東京 は と で 日本を訪れ 上 で 日 で 日本を訪れ 東 が マープログラム」で 日本を訪れ でいる留学生10人ほどが、 7月7日、 中 大 相 撲 部 道 場 を 訪ね、 なまの 相 撲 部 道 場 を 請 か に 下 りる。 ドア を 見 学 し た。

引率者は、飯田朝子・商学部助教授。 小柄な体が選手たちに囲まれるとよ 小柄な体が選手たちに囲まれるとよ で、研究室には中大出身の幕内力士 たちの色紙などがデンと飾られてい る。国際交流センターから英語で日 る。国際交流センターから英語で日 るのだという。「柔道や剣道も日本 るのだという。「柔道や剣道も日本 るのだという。「柔道や剣道も日本 るのだという。「柔道や剣道も子本 のだという。「柔道や剣道も子本 のだという。「柔道や剣道も子本 のだという。「柔道や剣道を子もで、 から好きだった相撲を」と、先生は から好きだった相撲を」と、先生は

#### リラックス観戦 激しい練習

土俵では、ちょうど「申し合い」と呼ばれる練習がし合い」と呼ばれる練習がで、勝った選手が次の相手で、勝った選手が次の相手で、勝った選手に全員が殺する。勝った選手に全員が殺する。

で観戦した。

にあるのだが、留学生たちきゃいけない――日本人できゃいけない――日本人である記者はそんな前提が頭

ある。 こちらは軽いカルチャーショックできはなぜか冷や冷やしてしまった。 方に手をついている留学生を見たと れず足を伸ばして、リラックス。後 はおおらかに、自由そのもの。悪び

うな顔。しかし、平岩大典監督は平たようだ。これには留学生も心配そいた。押し出した選手が足をくじいずクッ。生々しい音が稽古場に響



然として厳しい言葉をかけ、稽古は続く。そのあと、力量のほぼ同じ選続く。そのあと、力量のほぼ同じ選続に選手たちは柔軟体操を行うの最後に選手たちは柔軟体操を行うの最んにカメラのフラッシュをたいて盛んにカメラのフラッシュをたいた。

う。
彼らの目に相撲はどう映っただろ

ウナギ、天ぷら、寿司と 『日本食の王道』を好むアメリカからの留学の王道』を好むアメリカからの留学な見たことがあったけど、伝統的なは見たことがあったけど、伝統的なは見たことがあったけど、伝統的なな見たことがあったけど、伝統的ないのでのる相撲とは違うのね。次は国技でみる相撲とは違うのね。次は国技でみる相撲とは違うのね。次は国技でみる相撲とは違うのね。

### ちゃんこ鍋囲んで

選手も英語で自己紹介

手たちが、上半身裸で汗を流しなが舞われた。稽古を終えたばかりの選稽古見学のあとはちゃんこ鍋が振

らちゃんこの準備をしてくれている。「男申し訳ないような気持ちである。「男のだが、力士が食べるものはパスタのだが、力士が食べるものはパスタのだが、力士が食べるものはパスタのだが、力士が食べるものはパスない

て驚いた様子もなく、むしろいつに鶏肉)! 留学生はとみれば、さしずつの鶏肉を投入(つまり計8㎏のむ。そして各テーブルの大鍋に2㎏む。

情が妙におかしかった。なったら食べれるのかなといった表

選手たちと留学生の間で自己紹介。 選手たちと留学生の間で自己紹介。 た生がすかさず、「ほら、英語使って。 大生がすかさず、「ほら、英語使って。 長初のうちはぎこちなかったものの、 最初のうちはぎこちなかったものの、 最初のうちはぎこちなかったものの、 最初のうちはぎこちなかったものの、 を交わし、隣のテーブルでは流暢 な日本語を話すフランス人留学生が 座を盛り上げて和気藹々。まあ多少 のコトバの壁は抜きにして、楽しげ のコトバの壁は抜きにして、楽しげ

### 引率の飯田朝子助教授「双方に有意義な異文化交流」

うことだ。中村淳一郎さん(法学部 を受けていると飯田助教授は言 が、実は相撲部も留学生からいい だが、実は相撲部も留学生からいい だが、実は相撲を世界に普及させる には相撲を世界に普及させる ためにその指導者になる必要もある ためにその指導者になる必要もある ためにその指導者になる必要もある ためにその指導者になる必要もある ためにその指導者になる必要もある ためにその指導者になる必要もある ためにその指導者になる必要もある ためにその指導者になる必要もある ためにその指導者になる必要もある ためにも、と気 には、留学

4年)は「ふだん外国人と交流する4年)は「ふだん外国人と交流する目のちですよ」と、これも交流4年目のしろ見てくれ、という誇らしい気持見られて恥ずかしいというより、む機会がないから楽しい。(稽古は)

「目糞邪り邪員は気立てたいいたり見ていくことで、「オレたちのスかーツは世界が注目している」といいを見ていくことで、「オレたちのスから見ていくことで、「オレたちのスか」といいる。

コロジーに活かした商品である。の無駄のない包装の知恵。それをエ呂敷で包んである。風呂敷は昔の人

ロール1セットで紙繊維を織った風

つの文化だと思うんです」もに鍛えることは、日本の美徳、一もに鍛えることは、日本の美徳、一相撲部の部員は気立てもいいん

#### 商学部・飯田ゼミ ロハス商品のお披露目授業も

新製品である。これはゼミの活動の 共同開発したトイレットペーパーの さ、飯田ゼミと王子ネピアが ロール」。飯田ゼミと王子ネピアが ロール」。飯田ゼミと王子ネピアが ないだトイレット

レットロールに美しくまとわせ、12 をあがった商品は、生産途中に出るきあがった商品は、生産途中に出るきあがった商品は、生産途中に出るのますプロジェクト」に応募、ゼミリますプロジェクト」に応募、ゼミ

お披露目授業には、ネピアをはお披露した。

の一つである。

ジ生に刺激を与え、企業にとっても学生の視点を取り入れることにても学生の視点を取り入れることに

月刊誌「ソトコト」の「それ、つく

環としてロハスな生活を提案する